
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UFGD 

 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e seis, às 7 h 30min. nas dependências da 1 

Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do Magnífico Reitor, 2 

Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n 01/2006 reuniu-se o 3 

Conselho. Presentes os Conselheiros a serem empossados: Wedson Desidério Fernandes- 4 

Vice-Reitor, Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração, Cláudio Alves de 5 

Vasconcelos – Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-graduação, Sidnei Azevedo de Souza – Pró-6 

Reitor de Graduação, Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti – Pró-Reitora de 7 

Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis, José Benedito Perrela Balestieri Vice-diretor da 8 

Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais, João Carlos de Souza- Diretor da 9 

Faculdade de Ciências Humanas, James Galinatti Heim – Diretor da Faculdade de 10 

Direito, Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da 11 

Saúde, José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Contábeis e 12 

Economia, Edgar Rosa Jardim Junior – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias, Nilce 13 

Aparecida Fedatto – Diretora da Faculdade de Educação, Wellington Lima dos Santos – 14 

Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e Tecnológia e Paulo Sérgio Nolasco dos Santos 15 

– Diretor da Faculdade, de Letras, Artes e Comunicação, Maria Aparecida Farias de S. 16 

Nogueira, Representante dos Órgãos Administrativos, Jorge Eremites de Oliveira, 17 

Representante dos Órgãos Suplementares, Representantes Docentes - Prof. Renato 18 

Gomes Nogueira, Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Nestor Antonio Heredi Zarate, Profª. 19 

Teresinha Regina  Ribeiro de Oliveira, Prof. Manoel Araécio Uchoa Fernandes, Prof. 20 

Honório Roberto dos Santos e Prof. Reinaldo dos Santos, Representante dos Conselhos 21 

Regionais- Renato Roscoe, Representante das Entidades Empresariais - Patrícia Maria 22 

Melillo F.Pinto, Representantes Estudantis os seguintes acadêmicos - Rodrigo Stein 23 

Quast,  Hewandro Volpatto e o suplente Vander Aparecido Nishijima;  Representantes 24 

dos  Técnico Administrativo - Gilberto Dourado Braga, Marcos Antonio Dias Ribeiro e 25 

Carla Andréia Schneider. O Senhor Presidente abriu a reunião estendendo as boas vindas aos 26 

membros do conselho, exaltando o trabalho dos conselheiros no decorrer deste ano e também 27 

afirma que o conselho será muito importante para a realização de diversas políticas 28 

implantadas na UFGD. Em seguida passou ao primeiro item da pauta. 1. Posse de 29 

Conselheiros: - foram empossados os seguintes conselheiros presentes: Wedson Desidério 30 

Fernandes- Vice-Reitor, Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração, Cláudio Alves 31 
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de Vasconcelos – Pró-Reitor de Pesquisa, Sidnei Azevedo de Souza – Pró-Reitor de 32 

Graduação, Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti – Pró-Reitora de Extensão, Cultura 33 

e Assuntos Estudantis, João Carlos de Souza- Diretor da Faculdade de Ciências Humanas, 34 

James Galinatti Heim – Diretor da Faculdade de Direito, Márcia Midori Shinzato – Diretora 35 

da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde, José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de 36 

Administração Contábeis e Economia, Edgar Jardim Rosa Junior – Diretor da Faculdade de 37 

Ciências Agrárias, Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto – Diretora da Faculdade de 38 

Educação, Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e 39 

Tecnológia e Paulo Sérgio Nolasco dos Santos – Diretor da Faculdade, de Letras, Artes e 40 

Comunicação, Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira, Representante dos Órgãos 41 

Administrativos, Jorge Eremites de Oliveira, Representante dos Órgãos Suplementares, - 42 

Prof. Renato Gomes Nogueira, Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Nestor Antonio Heredia 43 

Zarate, Profª. Teresinha Regina  Ribeiro de Oliveira, Prof. Manoel Araécio Uchoa 44 

Fernandes, Prof. Honório Roberto dos Santos e Prof. Reinaldo dos Santos - 45 

Representantes Docentes, Representante dos Conselhos Regionais- Renato Roscoe, 46 

Representante das Entidades Empresariais - Patrícia Maria Melillo F.Pinto, Representantes 47 

Estudantis os seguintes acadêmicos - Rodrigo Stein Quast,  Hewandro Volpatto ;  48 

Representantes dos  Técnico Administrativos - Gilberto Dourado Braga, Marcos Antonio 49 

Dias Ribeiro e Carla Andréia Schneider. Faltaram e justificaram ausências os conselheiros 50 

Alan Sciamarelli – Diretor da faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais e André Rech – 51 

representante discente. 2. Resolução nº.01/2006 – emitida ad referendum. Colocada em 52 

apreciação pelos conselheiros: a resolução aprova a criação os seguintes Órgãos 53 

Suplementares: a Editora da UFGD e à Fazenda Experimental de Ciências Agrárias – O 54 

Presidente explica aos membros que de acordo com o Art.50 do Estatuto da UFGD, está 55 

prevista a criação dos órgãos suplementares e assim submete o assunto aos presentes. Em 56 

discussão. O conselheiro James diz entender a peculiaridade do curso de Agronomia e 57 

manifesta-se favorável a Fazenda Experimental, mas informa que o Núcleo de Ciências 58 

Agrárias enquanto UFMS, não agregou valores ao Campus de Dourados. O conselheiro Nestor, 59 

afirma que o NCA trouxe muito valor ao Campus e isso permitiu a verticalização do curso de 60 

agronomia, como o doutorado que temos hoje, isso devido a quantidade de pesquisas 61 

desenvolvidas. O conselheiro Edgar acredita ser interessante para a Universidade conhecer o 62 

trabalho de cada órgão, como por exemplo o Núcleo que trouxe grandes benefícios para o 63 

Câmpus de Dourados, desde o dinheiro que vinha do MEC, via uma matriz de recursos da 64 

UFMS, vinte por cento era em virtude da produtividade do Núcleo, da pós-graduação e de 65 

vários projetos mantidos pelo núcleo. Segundo o conselheiro Wedson, deve se fazer justiça ao 66 
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NCA, devido a toda sua história dentro da UFMS, pois a agronomia sempre foi um curso de 67 

ponta dentro da Universidade e há um grupo de professores e alunos muito produtivos, 68 

inclusive até o primeiro doutorado foi implantado aqui. Acredita que a Fazenda atenderá outros 69 

cursos e vem para somar em muito. O conselheiro Renato esclarece que diante do exposto, 70 

apóia a proposta de criação da Fazenda e salienta a maneira como serão criados os órgãos, 71 

como a Editora que atenderá toda a Universidade. De acordo com o conselheiro Jorge, no 72 

Estatuto, está previsto a criação de Órgão e estes deverão ser aprovados pelo Conselho 73 

Universitário. O Presidente informou que o Conselho dos Órgãos Suplementares deverá ser 74 

deliberativo ou consultivo de acordo com o Estatuto. Esse conselho deverá submeter ao 75 

Conselho Universitário o regimento interno. O Presidente diz que a estrutura da Faculdade de 76 

Ciências Agrárias, deve ser expandida e a fazenda Experimental precisa de uma administração 77 

não vinculada a Faculdade, submetida a Reitoria e não exclusivamente para atender às pesquisa  78 

das Ciências Agrárias, pois,  o Conselho Consultivo deverá disciplinar as funções e atividades 79 

a serem implantadas. O conselheiro José Roberto, pergunta se a Faculdade de Agrárias foi a 80 

única criada com Núcleo. O conselheiro Edgar esclarece que é importante a preocupação do 81 

prof. José Roberto. Mas a Universidade deve incentivar um grupo de professores a trabalhar 82 

mais, pois o núcleo tem estabelecido vários convênios. E finaliza exaltando a importância da 83 

criação de Núcleos. Diante desta explicação o conselheiro José Roberto acredita haver uma 84 

discrepância, pois com isso estaremos voltando à condição de Departamentos. O conselheiro 85 

Reinaldo pergunta qual o Estatuto jurídico dos núcleos? – Se será um órgão suplementar 86 

vinculado a reitoria para atender toda universidade, manifesta-se favorável a homologação da 87 

resolução e também solicita, que  o conselho institua uma comissão para elaborar o regimento 88 

deste. O conselheiro Wellington lembra que de acordo com o Art. 47 do Estatuto, é favorável a 89 

criação dos núcleos. O conselheiro Honório informa que em outras universidades a Fazenda 90 

Experimental sempre esteve subordinada a Faculdade e o curso de Agronomia precisa para 91 

fazer experimentos, plantios etc., mas que também está aberta a todos os órgãos da 92 

universidade. Finalizando, o Presidente põe em votação a proposta do conselheiro Reinaldo, 93 

que seja aprovado o ad referendum e que as finalidades e abrangências de atuação da Fazenda 94 

Experimental das Ciências Agrárias fossem retomadas no interior das discussões do Regimento 95 

Geral da UFGD. 3. Calendário de Reuniões – aprovado o calendário de reuniões do Conselho 96 

Universitário, conforme Resolução 08/06/COUNI. 4. Indicação da Técnica - Administrativa: 97 

Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira para Chefe da Auditoria Interna da UFGD.   98 

-  A conselheira faz uma explanação sobre a necessidade da homologação de seu nome como 99 

Chefe da Auditoria Interna da UFGD no Conselho, pois a CGU e, posteriormente, o TCU, 100 

precisam da aprovação do Conselho Superior da Instituição. Informa também que o Cargo é 101 
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técnico, seja de contador, economista, administrador ou advogado. Em votação – Aprovado 102 

pelos conselheiros, conforme resolução 06/06/COUNI.  5. Regimento da Comissão Interna 103 

de Supervisão – CIS – A conselheira Carla explica o trabalho da CIS, a qual é a substituição 104 

da CPPTA, pois a partir da lei 11.091 foi mudada de nome, mas as atribuições continuam 105 

iguais. E o regimento foi elaborado por uma Comissão de Técnicos. A conselheira Maria 106 

Aparecida informa que as reuniões são semanais, devido a examinar os processos de 107 

progressão dos técnicos que estão em espera de aprovação. Em votação – aprovado por 108 

unanimidade, conforme resolução nº. 03/06/COUNI.  6. Progressão dos servidores Docentes 109 

e Técnicos – O Presidente faz a leitura do Parecer nº. 01/06/CPPD, referente  a progressão 110 

funcional por titulação e qualificação das servidoras Mara Nilza Teodoro Lopes, Adriane 111 

Marie Salm Coelho, Márcia Midori Shinzato e Cândida Graciela Chamorro Arguello. Em 112 

votação - aprovado conforme resolução nº. 010/06/COUNI. Em apreciação também o Parecer 113 

nº.02/2006/CPPD, referente a progressão Funcional do servidores docentes, para a Classe de 114 

Professor Associado, conforme resolução nº. 05/2006/COUNI;  Em seguida o presidente 115 

solicita a conselheira Carla, para explicar aos membros o processo sobre progressão funcional 116 

aos servidores Técnico-administrativos . A conselheira explica que se trata do Relatório da 117 

Comissão de enquadramento da UFMS, referente à segunda fase do Plano de Carreira dos 118 

Cargos Técnico–Administrativos em Educação, criada pela Lei nº. 11.091/2005, no que se 119 

refere aos servidores lotados na UFGD, conforme resolução nº. 02/06/COUNI.  7. Plano de 120 

Ação – O presidente informa aos conselheiros que o Plano de Ação deverá ser apresentado 121 

num prazo de sessenta dias conforme prevê no Estatuto, mas está sendo apresentado agora com 122 

a instalação do Conselho Universitário. Trata-se do compromisso que a Administração faz com 123 

a comunidade, e quando não realizado cabe justificativas. Aberto a discussão, é solicitada pelo 124 

conselheiro Hewandro a leitura de todo plano. Aprovado por todos que seja lido. Os 125 

conselheiros fizeram os seguintes destaques, para alteração: item 21 – suprimir o termo taxas 126 

acadêmicas, deixar somente taxas administrativas. O item 11/PROGRAD – está duplicado; 127 

item 39/PROEX – está duplicado. Durante a leitura do item a conselheira Patrícia precisou 128 

retirar-se e deixou registrado na mesa seu voto favorável ao Plano de Ação. A conselheira 129 

Nilce pede destaque no item 47, o qual não contempla a FAED. O Presidente informa no item 130 

58 já estão contemplados os blocos novos que serão construídos, ou seja, será acrescentado 131 

FAED, FADIR e FCA.  O conselheiro Hewandro solicita esclarecimentos a respeito do item 132 

5/PROGRAD e também pede para ser alterada a redação do item 35/PROEX. Quanto ao item 133 

5, o conselheiro Sidnei informa que este item será discutido dentro do Conselho de Ensino, 134 

Pesquisa e Extensão, com a presença de acadêmicos, técnicos e docentes.  Em relação ao item 135 

35, foi acatada a alteração para “Entidades Estudantis”. Página 18, suprimir o item 11 e alterar 136 
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a redação do item 16 “docentes novos”. Sem mais alterações, colocado em votação. Aprovado 137 

o Plano de Ação da Reitoria e Pró-reitoria, referente ao biênio 2006/2007, conforme resolução 138 

nº.04/2006/COUNI. 8. Regimento Geral da UFGD. – O presidente explica aos conselheiros 139 

que há uma proposta de regimento, a qual foi elaborada pela UFG e apresentada ao MEC e a 140 

UFGD. Este Regimento servirá de base para elaboração do oficial da UFGD. O presidente 141 

sugere que seja constituída uma comissão para elaboração do Regimento. Os conselheiros 142 

aceitaram a sugestão e aprovaram a constituição de uma comissão temporária que deverá 143 

apresentar uma proposta de Regimento Geral no dia 15/12, para término dos trabalhos com a 144 

seguinte composição: Presidente – Wedson Desidério Fernandes, Assessor Jurídico – Antonio 145 

Graça Neto, José Roberto Lopes, Reinaldo dos Santos, Marcos Antonio Dias Ribeiro, Jorge 146 

Eremites de Oliveira, Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira, Hewandro Volpatto, Carla 147 

Andréia Schneider e Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira, conforme resolução nº. 148 

09/2006/COUNI. . 9. Assuntos Gerais – a) a conselheira Rita informa que na próxima sexta-149 

feira dia 10 às 19:30h, haverá aqui no Auditório o lançamento da Logomarca, do Brasão e da 150 

Bandeira da UFGD e que o convite está estendido a toda a comunidade universitária e informa 151 

também, que os vencedores do concurso foram o professor Jorge Eremites e Sonia Couto, 152 

aluna do Mestrado em História; b) O conselheiro Edgar solicita que seja bastante divulgado 153 

todos os trabalhos da UFGD. O Presidente informa que ainda este mês será publicado um 154 

material para distribuição em toda comunidade interna e externa; c) O conselheiro Wellington 155 

pede o esforço coletivo de todos pela padronização de documentos oficiais em todos os órgãos 156 

da Universidade. A conselheira Rita informa que tão logo seja lançada a logomarca, os 157 

documentos serão padronizados, como também os papéis, envelopes, cartão e outros; d) O 158 

conselheiro Sidnei informa que as inscrições para o próximo vestibular já encontram-se abertas 159 

no Centro de Seleção  à rua Ciro Melo 2185, on-line ou pessoalmente,  até dia 07/12/2006.  160 

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 161 

reunião às 11h. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente 162 

Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mi e por todos os presentes. Dourados, 07 163 

de novembro de 2006. 164 

Tania Jucilene Vieira Vilela____________________________________________________ 165 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 166 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 167 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 168 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 169 

Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti_________________________________________ 170 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 171 
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Edgard Jardim Rosa Junior______________________________________________________ 172 

James Gallinatti Heim__________________________________________________________ 173 

João Carlos de Souza___________________________________________________________ 174 

José Roberto Lopes____________________________________________________________ 175 

Márcia Midori Schinzato________________________________________________________ 176 

Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto___________________________________________ 177 

Paulo Sérgio Nolasco dos Santos_________________________________________________ 178 

Wellington Lima dos Santos_____________________________________________________ 179 

José Benedito Perrela Balestieri__________________________________________________ 180 

Jorge Eremites de Oliveira______________________________________________________ 181 

Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira________________________________________ 182 

Osvaldo Zorzato______________________________________________________________ 183 

Nestor Antonio Heredia Zarate___________________________________________________ 184 

Honório Roberto dos Santos_____________________________________________________ 185 

Manoel Araécio Uchoa Fernandes_________________________________________________ 186 

Renato Gomes Nogueira________________________________________________________ 187 

Reinaldo dos Santos____________________________________________________________ 188 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 189 

Patrícia Maria Melillo Ferreira Pinto_______________________________________________ 190 

Renato Roscoe________________________________________________________________ 191 

Vander Aparecido Nishijima_____________________________________________________ 192 

Hewandro Volpatto____________________________________________________________ 193 

Rodrigo Stein Quast____________________________________________________________ 194 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 195 

Gilberto Dourado Braga________________________________________________________ 196 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 197 


